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【香港商報訊】記者童越報道：國際會計師事務所
羅兵咸永道昨日發布的2022年上半年內地和香港IPO
市場表現及前景展望顯示，上半年A股IPO（首次公
開募股）數量減少，但融資額同比增近五成。 記者
獲悉，該所預計2022全年A股市場IPO企業數量將達
330 家到 380 家，全年融資額有望再創新高，達到
5600億至6350億元人民幣。

上交所成全球第一上市目的地
今年上半年，A股市場發行169隻新股，融資額達

到3119億元人民幣，IPO數量比去年同期（245家）
減少了31%，但融資額比去年同期（2109億元）上升
了48%。上半年，A股市場IPO不論數量還是融資額
均超過全球其他各大資本市場。上海證券交易所、深
圳證券交易所表現亮眼，以融資額計算，上交所和深
交所分別成為全球第一和第二大的上市目的地。其
中，上海交易所有69隻新股，融資2105億元；深圳
交易所有81隻新股，融資986億元；北京證券交易所
有19隻新股，融資28億元。

羅兵咸永道中國北部審計主管合夥人王崧表示：
「上半年，得益於多個大型上市項目的支持，上海交

易所和深圳交易所的總融資額佔全球近一半。鼓勵紅
籌回歸及註冊制改革的深入將持續利好A股市場，在
科創板和創業板上市主力板塊的推動下，下半年的新
股發行將有望提速。」從各大板塊來看，科創板和創
業板成為 A 股 IPO 市場的上市主力。按 IPO 數量計
算，創業板和科創板分別以68隻新股和53隻新股排
前兩位，佔A股IPO總數量的72%。

行業方面，上半年A股IPO企業主要來自工業及材
料、信息技術及電信服務、醫療和醫藥、消費行業。
羅兵咸永道中國綜合事業服務部合夥人孫進表示，上
半年A股成為全球IPO市場的亮點，得益於國家對科
技創新企業及新興產業的扶持，數據顯示上半年戰略
新興產業公司佔A股IPO的超九成。我們預計下半年
還將會有一大批重量級IPO在A股落地。

港股 IPO上半年放緩
由於受到疫情持續爆發、外圍地緣政局不穩，以及

全球多國加息以壓制通脹等多項不利因素影響，香港
2022年上半年IPO集資活動放緩。

上半年，香港市場有27隻新股，融資額為197億港
元，和去年同期相比，IPO數量減少了43%，融資額
減少了91%。下半年香港市場仍充滿挑戰。隨着政府
和央行大力支持經濟增長和資金流動性，包括港交所
拓寬第二上市條件，允許非創新型產業的中國企業在
港第二上市，這將有利於廣泛吸納優質中概股在港上
市和增強投資者信心。2022年下半年，中概股回歸和
新經濟企業將繼續成為上市活動的主要推動力，在多
項有利經濟增長政策的支持下，IPO市場可逐步重拾
動力，下半年融資額可望逐步回升。羅兵咸永道預
計，2022 年全年香港 IPO 市場總融資額將有望達到
1800億至2000億港元。

今年上半年A股
融資額增近五成

【香港商報訊】記者朱輝豪報道：昨日，金融服務
行業的商業科技服務提供商金融壹賬通成功通過介紹
方式在香港交易所掛牌上市，股票代碼為 「6638」，
成為首家以雙重主要上市方式回港的商業科技服務提
供商。

截至港股收盤，金融壹賬通（06638.HK）首個交易
日收盤價為5.4港元，較上個交易日美股收市價格上
漲12%。

金融壹賬通董事長葉望春表示，成功登陸香港聯交
所，是公司繼2019年12月在美國紐交所上市後的又
一重大里程碑，同時也是金融壹賬通開啟 「二次創
業」的新起點。

對於公司選擇在香港聯交所上市的考慮，葉望春解
釋稱，保持在美國和中國香港兩地上市地位，有助於
公司大力拓展中國香港及東南亞市場，為更多金融機
構提供科技賦能。兩地共同上市，公司的資本市場地
位和能力將更為穩健。

據悉，是次金融壹賬通以介紹上市的形式在港上
市，並不涉及新股的發行。對此，金融壹賬通CFO羅永
濤表示，目前公司財務資源充足，無額外的融資需求。
「公司擬定的流動性安排得到了港交所和證監會的認
可，已有部分現有股東願意將股票從美國轉至香港，相
信未來會有更多新的投資者關注公司。」羅永濤說。

去年金融壹賬通提出 「一體兩翼」的戰略 2.0 升

級，正式宣布從 「跑馬圈地」的第一階段，邁入 「客
戶深耕」的第二階段。在新五年規劃中，金融壹賬通
將以服務金融機構為主體，同時探索生態客戶和海外
客戶，持續拓寬服務對象和地域範圍。

財務數據顯示，2021年金融壹賬通實現營業收入為
41.3億元，同比增長25%；毛利潤14.4億元，同比增
長16%；凈虧損率由2020年同期的41%收窄至31%。

金融壹賬通 CEO沈崇鋒表示，金融壹賬通致力於
構建 「立足內地、通聯香港、輻射東南亞」的發展格
局，向金融機構、政府及監管機構和大型企業提供豐
富的科技產品和服務，為數字化經濟的高質量發展貢
獻一份力量。

金融壹賬通在港掛牌上市

走進武漢生物製品研究所，作家們認真聽取企業產
品研發生產銷售情況，了解企業未來發展規劃布局。
作家閻晶明說，漢產新冠疫苗，為全球抗疫貢獻武漢
力量，同時也為江夏GDP破千億，貢獻了企業力量。

武漢生物製品研究所有限責任公司始創於1950年9
月，現隸屬於國務院國資委主管的中國醫藥集團有限
公司旗下的中國生物技術股份有限公司，是生物製品
產、學、研、銷一體的大型高新技術企業和全國主要
生物製品生產基地之一，是中南地區免疫規劃指導中
心，是國家科技部授予的國家聯合疫苗工程技術研究
中心，是國家發改委授予的國家地方聯合工程研究中
心，肩負着國民健康所需生物製品的生產、研發和供
應的重任。

武漢生物所在完成國家免疫規劃疫苗的研製生產任
務外，還致力於創新生物製品的研究和開發，尤其在
產品的成果轉化及產業化方面具備了雄厚實力與豐富
經驗。目前已形成人用疫苗、治療製劑、診斷製劑三
大板塊，擁有生產批准文號70餘個，其中主要上市產
品12種，年產能1.2億劑以上。

近年來，武漢生物所通過搭建生物反應器、聯合疫

苗、人源化抗體三大科研平台，加大科技投入、優化
要素配置、打造核心技術、加快自主創新，先後獲得
國家 「863 計劃」， 「重大新藥創製」科技重大專
項， 「國家科技支撐計劃」，國家發改委疫苗專項及
湖北省、武漢市重點攻關計劃等科研立項支持，完成
多項新產品研發，科技創新取得重大進展。

近距離觸碰科技脈搏
20公里金龍大道橫貫江夏，這裏聚集着騰訊研發、

中車製造、上汽通用等頭部企業。
湖邊的騰訊武漢研發中心，好似湯遜湖躍出的一尾

魚，造型蜿蜒靈動。作家們置身其中，近距離觸碰科
技脈搏。

騰訊武漢研發中心2012年7月在江夏奠基，2017年
12月正式投入使用，總投資達6.3億元，項目總面積
7.3萬平方米。2021年5月，騰訊教育科技第二總部揭
牌儀式，在武漢騰訊研發中心舉行。這意味着騰訊教
育科技的第二總部正式落戶江夏，在線教育、智能教
育產業將成為江夏區經濟社會發展的 「新引擎」，更
多家庭也將獲得更好的教育資源。

作家朱小平表示，經濟要又好又快的發展，離不開
青年與科技，由於毗鄰光谷和高校密集區，江夏區在
接收技術、人才、資金、物資等諸方面有先天優勢。
得天獨厚的先天優勢讓江夏起點不凡，其未來也讓人
無比期待。

吳超群 陳子欣 張詩語

著名作家解鎖江夏千億密碼

起點不凡 未來可期
【香港商報訊】 「楚天首縣——

中國著名作家江夏行」 採風團日前
先後來到武漢生物製品研究所和騰
訊武漢軟件研發中心，實地解鎖江
夏區GDP千億密碼。

作家們合影作家們合影。。

鳳凰于飛 翽翽其羽 大家執筆 光明在前

八大作家赴深圳光明鳳凰街道採風作品集
鳳凰的 「大氣」 與 「煙火氣」

陳美華

第一次到深圳光明，第一次到光明區鳳凰街道，第
一次走進鳳凰街道的社區、企業、公園。這三個 「第
一次」，讓我對這個地方充滿了新奇感。

鳳凰，這個名字很美，讓人不期然想起去過的湘西鳳
凰古城，那兒的奇山麗水吊腳樓，孕育了沈從文、黃永
玉等文學、藝術大家；也想起在西方流傳久遠的 「不死
鳥」的傳說，那是能夠浴火重生的 「火鳳凰」。而這一
個鳳凰，卻是令我耳目一新的鳳凰——2016年8月24
日，隸屬於深圳市光明區的鳳凰街道正式掛牌成立。別
看成立時間不長，這兒卻是光明區高新企業、大型企業
聚集之地，轄區內有年產值（2021年）超百億元企業4
家，超十億元企業15家，產值過億企業56家，有上市企
業15家，國高企業192家，規模以上企業265家。轄區
面積約21.86平方公里，現有總人口近17萬人，2021年
卻創造了規模以上工業總產值達1418.88億元，這經濟
規模，一般的小城市都難以望其項背，可謂 「深圳奇
跡」的具體體現。用一句話來評價：鳳凰，真大氣！

我們來到鳳凰的第一天，就登上了麒麟山。沿着上
山的環道，鳳凰花、火焰木等各種花兒次第綻放、流
淌着詩意，一幅幅攝影作品展現了鳳凰之美，而有濃
厚本地特色的鳳凰舞麒麟令我們駐足讚嘆，營造了熱
烈的氛圍。

鳳凰街道黨工委書記麥雄光介紹，光明是深圳特區
最後開發的一片熱土，而光明區的鳳凰街道更是區裏
重點打造的生態科學城。

我原以為，有着招商智慧城、南太雲創谷等現代化高
品質科技園的城市，除了高樓林立、廠房密布，在園林
綠化方面就難以施展開了，沒想到，放眼環顧，四周群

山蒼翠蔥鬱，麒麟山下，光明區首個海綿城市試點鳳凰
城就坐落在鳳凰的核心區域；轄區內園林綠化管養面積
從13.83萬平方米增至32.5萬平方米，增幅達135%。年輕
的女城市規劃師為我們描述了將如何營造 「鳳凰之環」，
如何利用 「一河三水」，構建美麗宜居的都市田園。

疫情之下，鳳凰街道能取得如此不俗的成績，人的
因素很重要。人的思維、人的觀念、人的衝勁，決定
了一個地方的發展方向和程度。

麥雄光，一個土生土長的光明人，參與並見證了光
明區鳳凰街道的誕生和發展。他大眼闊嘴，性格爽
朗，聊起鳳凰街道的未來時充滿着激情。他帶領着一
幫有着同樣理想和激情的同事們，一起打造着鳳凰的
美好未來。在理想的感召下，有人放棄了在繁華的福
田區的悠閑生活，來到鳳凰社區當開荒牛；有的海歸
博士更是放棄了國外的優厚待遇，回到鳳凰，通過努
力，打拚出自己的一片天地。

最令人印象深刻的，是東江集團（控股）有限公司的
董事長李沛良。他自嘲說，1983年在香港剛創立公司
時，十足一個 「三無人員」（無資金、無技術、無人
脈），經過近40年的發展，現在，東江已經成為模具以
及注塑行業內頗具規模及代表性的集團公司。2013年，
東江集團在香港交易所主板上市。從一個 「三無人員」
到上市公司主席，鳳凰街道給了他一個把企業做大做強
的優秀平台，而他也為鳳凰的發展貢獻了光和熱。

嚶其鳴矣，求其友聲。這天，恰逢 「鳳凰讀書會」
掛牌成立，採風團的作家們參與了啟動儀式，並且與
社區的文化界人士、文學愛好者們濟濟一堂，談論
「文化將給城市留下什麼」的話題。真知灼見如泊泊

山泉一路流淌，不時撞擊着眾人的心靈……
俯瞰深圳地圖，我心裏一動：鳳凰街道的形狀，不

正像一隻展翅飛翔的鳳凰嗎？今天的鳳凰街道，既是
現代化的都市，也是生機盎然的田園，也不乏煙火氣
的存在。這種煙火氣，體現在聯通轄區內外便捷的交
通網絡；體現在所有城中村小區均已實現天然氣管道
全覆蓋；體現在將甲子塘社區的長者飯堂推廣到其他
街道、體現在五個社區圖書館實現全聯網……而這些
實實在在的事情，是由鳳凰人——這些有着共同的理
想、奔着共同的目標而走到一起的人去實現的。

正因為有這煙火氣，美麗而又宜居的鳳凰街道，就
像一個已經在梧桐樹上築好的金鳳巢，將以她的優
勢、以她未來無限的可能性，吸引更多的金鳳凰落戶
此地，繼續鑄就更大的輝煌！

鳳凰將會給未來留下什麼樣的記憶？
千夫長

我知道光明的時候，是因為乳鴿，那時還不知道
鳳凰。大概是2009年的某個季節，魯迅文學院在光
明的一個農場裏舉辦了一期長篇小說深圳研修班。
我被邀請做了一個小說講座，題目叫《小說裏的記
憶》。那一次雖然住了幾天，對誰來聽講和其他講
座嘉賓我沒有記憶，只是記住了紅燒乳鴿。當時，
在招待所的食堂裏吃飯，中午和晚上餐桌上都是有
紅燒乳鴿的。但是吃法很小氣，一隻乳鴿被斬成四
塊，翅膀和腿各自分開，加上頭，在盤子里做五馬
分屍狀。看着品相有聯想，小小的肉塊吃起來也不
爽，就申請會議的組織者能否給我每餐上一整隻
的，如果不符合接待規定，我可自己掏腰包買單。
組織者很慷慨地滿足了我。每餐當我把整隻紅燒乳
鴿抓在手裏的時候，就像抓住了一大塊手扒肉，想
像成羊腿或羊排什麼的。我們蒙古族人有一句諺
語，大概意思說，肉抓在手裏才不會跑。那樣，才
吃得很放心。

這一次來光明區，我的記憶裏只有紅燒乳鴿。
如 果 現 場 讓 我 講 座 ， 我 會 講 《 紅 燒 乳 鴿 的 記
憶》。到的那晚，地點換了，不是光明農場的招
待所了，是東江模具集團的食堂。那晚，紅燒乳
鴿是抬筐上來的，全部都是整隻。遠處看，桌子
上那陣勢就像放了一隻烤全羊，很氣派。東江是
國際模具行業的翹楚，為多家著名企業和品牌進
行模具的設計和製造。我們都是使用成型產品
的，手機電腦車什麼的，對模具的概念和認知是

模糊的。但是，今晚在飯桌上，看到那些如同一
個模具生產出來的紅燒乳鴿，我嘆服了，果然是
模具界的大哥。相信，東江模具在人類陸續進入
的元宇宙時代，將會迎來更加高光的時刻。現實
世界3D打印的全息模型採集，虛擬世界的各種影
像，沉浸式環境，人物分身，都急切需要模具行
業的創意研製。不過，這個建模就不只是車床電
腦搞出來的了，需要掃描、拍照進行精準的數字
化。期待，東江模具能成為構建元宇宙的探路
者，讓元宇宙的平行世界在你們的模具裏綿延不
斷地創造出來。

第二天，我們開始由乳鴿升級到鳳凰了。這樣
子講只是把敘事說得好玩而已，乳鴿從基因上就
不能變鳳凰。況且，我說的鳳凰不是一隻鳥，是
一個街道的名字。從對鳳凰街道的了解，我才明
白，十多年前的那個光明農場已經消失了，但
是，沒有變成鳳凰街道，就像乳鴿沒有變成鳳凰
一樣。這個鳳凰街道，雖然建制上是政府在城市
裏的最基層行政管理機構，但管理的卻是國家第
一個經濟特區自然景色美觀的地理環境。對於當
下這一代的規劃者，把這塊原關外的美地建設得
青綠山水環環相扣，然後縫合進關內的城市裏，
是他們的願景。我卻弱弱地思量，如果為千年寶
寶以後的代際設想，應該把光明，把光明的鳳
凰，做成市區的平行世界。在鳳凰展翅的光明區
裏，不用 VR，每個人都能找到元宇宙裏的另一
個自己。地球上，每一塊山水都是屬於土地的，
所以，也幾乎都是同質同樣的。雖然山水好風
光，風光都是一個樣。希望，唯有光明的鳳凰不
一樣，是屬於宇宙的。就像乳鴿不能變鳳凰，傳
統的文化也不能乳養新的鳳凰街區，元宇宙的鳳
凰街道是自己涅槃出來的。這裏的從政管理者，
還設計了一個發展命題，鳳凰為未來能留下什
麼？這個命題很大，也充滿蓬勃的雄心。我回答
不了，也無法想像。但是，我想留不下物理性質
的東西，總可以留下記憶的，記憶是文化。如果
記憶再留下的是虛擬文化，那就和未來打通了時
間隧道。所以，我可以提出另一個問題，鳳凰將
會給未來留下什麼樣的記憶？未來不用太遠，因
為虛擬世界已經到來。

如果有機會下次來，可否允許我講一篇《鳳凰
街道的記憶》？

（上接A9)

鳳凰于飛 翽翽其羽 大家執筆 光明在前

八大作家赴深圳光明鳳凰街道採風作品集
鳳凰的 「大氣」 與 「煙火氣」

陳美華

第一次到深圳光明，第一次到光明區鳳凰街道，第
一次走進鳳凰街道的社區、企業、公園。這三個 「第
一次」，讓我對這個地方充滿了新奇感。

鳳凰，這個名字很美，讓人不期然想起去過的湘西鳳
凰古城，那兒的奇山麗水吊腳樓，孕育了沈從文、黃永
玉等文學、藝術大家；也想起在西方流傳久遠的 「不死
鳥」的傳說，那是能夠浴火重生的 「火鳳凰」。而這一
個鳳凰，卻是令我耳目一新的鳳凰——2016年8月24
日，隸屬於深圳市光明區的鳳凰街道正式掛牌成立。別
看成立時間不長，這兒卻是光明區高新企業、大型企業
聚集之地，轄區內有年產值（2021年）超百億元企業4
家，超十億元企業15家，產值過億企業56家，有上市企
業15家，國高企業192家，規模以上企業265家。轄區
面積約21.86平方公里，現有總人口近17萬人，2021年
卻創造了規模以上工業總產值達1418.88億元，這經濟
規模，一般的小城市都難以望其項背，可謂 「深圳奇
跡」的具體體現。用一句話來評價：鳳凰，真大氣！

我們來到鳳凰的第一天，就登上了麒麟山。沿着上
山的環道，鳳凰花、火焰木等各種花兒次第綻放、流
淌着詩意，一幅幅攝影作品展現了鳳凰之美，而有濃
厚本地特色的鳳凰舞麒麟令我們駐足讚嘆，營造了熱
烈的氛圍。

鳳凰街道黨工委書記麥雄光介紹，光明是深圳特區
最後開發的一片熱土，而光明區的鳳凰街道更是區裏
重點打造的生態科學城。

我原以為，有着招商智慧城、南太雲創谷等現代化高
品質科技園的城市，除了高樓林立、廠房密布，在園林
綠化方面就難以施展開了，沒想到，放眼環顧，四周群

山蒼翠蔥鬱，麒麟山下，光明區首個海綿城市試點鳳凰
城就坐落在鳳凰的核心區域；轄區內園林綠化管養面積
從13.83萬平方米增至32.5萬平方米，增幅達135%。年輕
的女城市規劃師為我們描述了將如何營造 「鳳凰之環」，
如何利用 「一河三水」，構建美麗宜居的都市田園。

疫情之下，鳳凰街道能取得如此不俗的成績，人的
因素很重要。人的思維、人的觀念、人的衝勁，決定
了一個地方的發展方向和程度。

麥雄光，一個土生土長的光明人，參與並見證了光
明區鳳凰街道的誕生和發展。他大眼闊嘴，性格爽
朗，聊起鳳凰街道的未來時充滿着激情。他帶領着一
幫有着同樣理想和激情的同事們，一起打造着鳳凰的
美好未來。在理想的感召下，有人放棄了在繁華的福
田區的悠閑生活，來到鳳凰社區當開荒牛；有的海歸
博士更是放棄了國外的優厚待遇，回到鳳凰，通過努
力，打拚出自己的一片天地。

最令人印象深刻的，是東江集團（控股）有限公司的
董事長李沛良。他自嘲說，1983年在香港剛創立公司
時，十足一個 「三無人員」（無資金、無技術、無人
脈），經過近40年的發展，現在，東江已經成為模具以
及注塑行業內頗具規模及代表性的集團公司。2013年，
東江集團在香港交易所主板上市。從一個 「三無人員」
到上市公司主席，鳳凰街道給了他一個把企業做大做強
的優秀平台，而他也為鳳凰的發展貢獻了光和熱。

嚶其鳴矣，求其友聲。這天，恰逢 「鳳凰讀書會」
掛牌成立，採風團的作家們參與了啟動儀式，並且與
社區的文化界人士、文學愛好者們濟濟一堂，談論
「文化將給城市留下什麼」的話題。真知灼見如泊泊

山泉一路流淌，不時撞擊着眾人的心靈……
俯瞰深圳地圖，我心裏一動：鳳凰街道的形狀，不

正像一隻展翅飛翔的鳳凰嗎？今天的鳳凰街道，既是
現代化的都市，也是生機盎然的田園，也不乏煙火氣
的存在。這種煙火氣，體現在聯通轄區內外便捷的交
通網絡；體現在所有城中村小區均已實現天然氣管道
全覆蓋；體現在將甲子塘社區的長者飯堂推廣到其他
街道、體現在五個社區圖書館實現全聯網……而這些
實實在在的事情，是由鳳凰人——這些有着共同的理
想、奔着共同的目標而走到一起的人去實現的。

正因為有這煙火氣，美麗而又宜居的鳳凰街道，就
像一個已經在梧桐樹上築好的金鳳巢，將以她的優
勢、以她未來無限的可能性，吸引更多的金鳳凰落戶
此地，繼續鑄就更大的輝煌！

鳳凰將會給未來留下什麼樣的記憶？
千夫長

我知道光明的時候，是因為乳鴿，那時還不知道
鳳凰。大概是2009年的某個季節，魯迅文學院在光
明的一個農場裏舉辦了一期長篇小說深圳研修班。
我被邀請做了一個小說講座，題目叫《小說裏的記
憶》。那一次雖然住了幾天，對誰來聽講和其他講
座嘉賓我沒有記憶，只是記住了紅燒乳鴿。當時，
在招待所的食堂裏吃飯，中午和晚上餐桌上都是有
紅燒乳鴿的。但是吃法很小氣，一隻乳鴿被斬成四
塊，翅膀和腿各自分開，加上頭，在盤子里做五馬
分屍狀。看着品相有聯想，小小的肉塊吃起來也不
爽，就申請會議的組織者能否給我每餐上一整隻
的，如果不符合接待規定，我可自己掏腰包買單。
組織者很慷慨地滿足了我。每餐當我把整隻紅燒乳
鴿抓在手裏的時候，就像抓住了一大塊手扒肉，想
像成羊腿或羊排什麼的。我們蒙古族人有一句諺
語，大概意思說，肉抓在手裏才不會跑。那樣，才
吃得很放心。

這一次來光明區，我的記憶裏只有紅燒乳鴿。
如 果 現 場 讓 我 講 座 ， 我 會 講 《 紅 燒 乳 鴿 的 記
憶》。到的那晚，地點換了，不是光明農場的招
待所了，是東江模具集團的食堂。那晚，紅燒乳
鴿是抬筐上來的，全部都是整隻。遠處看，桌子
上那陣勢就像放了一隻烤全羊，很氣派。東江是
國際模具行業的翹楚，為多家著名企業和品牌進
行模具的設計和製造。我們都是使用成型產品
的，手機電腦車什麼的，對模具的概念和認知是

模糊的。但是，今晚在飯桌上，看到那些如同一
個模具生產出來的紅燒乳鴿，我嘆服了，果然是
模具界的大哥。相信，東江模具在人類陸續進入
的元宇宙時代，將會迎來更加高光的時刻。現實
世界3D打印的全息模型採集，虛擬世界的各種影
像，沉浸式環境，人物分身，都急切需要模具行
業的創意研製。不過，這個建模就不只是車床電
腦搞出來的了，需要掃描、拍照進行精準的數字
化。期待，東江模具能成為構建元宇宙的探路
者，讓元宇宙的平行世界在你們的模具裏綿延不
斷地創造出來。

第二天，我們開始由乳鴿升級到鳳凰了。這樣
子講只是把敘事說得好玩而已，乳鴿從基因上就
不能變鳳凰。況且，我說的鳳凰不是一隻鳥，是
一個街道的名字。從對鳳凰街道的了解，我才明
白，十多年前的那個光明農場已經消失了，但
是，沒有變成鳳凰街道，就像乳鴿沒有變成鳳凰
一樣。這個鳳凰街道，雖然建制上是政府在城市
裏的最基層行政管理機構，但管理的卻是國家第
一個經濟特區自然景色美觀的地理環境。對於當
下這一代的規劃者，把這塊原關外的美地建設得
青綠山水環環相扣，然後縫合進關內的城市裏，
是他們的願景。我卻弱弱地思量，如果為千年寶
寶以後的代際設想，應該把光明，把光明的鳳
凰，做成市區的平行世界。在鳳凰展翅的光明區
裏，不用 VR，每個人都能找到元宇宙裏的另一
個自己。地球上，每一塊山水都是屬於土地的，
所以，也幾乎都是同質同樣的。雖然山水好風
光，風光都是一個樣。希望，唯有光明的鳳凰不
一樣，是屬於宇宙的。就像乳鴿不能變鳳凰，傳
統的文化也不能乳養新的鳳凰街區，元宇宙的鳳
凰街道是自己涅槃出來的。這裏的從政管理者，
還設計了一個發展命題，鳳凰為未來能留下什
麼？這個命題很大，也充滿蓬勃的雄心。我回答
不了，也無法想像。但是，我想留不下物理性質
的東西，總可以留下記憶的，記憶是文化。如果
記憶再留下的是虛擬文化，那就和未來打通了時
間隧道。所以，我可以提出另一個問題，鳳凰將
會給未來留下什麼樣的記憶？未來不用太遠，因
為虛擬世界已經到來。

如果有機會下次來，可否允許我講一篇《鳳凰
街道的記憶》？
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